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菏泽市城市管理局做客市长热线，专门解答供暖问题

解解决决冷冷热热不不均均，，预预计计两两天天后后有有成成效效

文/片 本报记者 张建丽 邢孟

距11月25日上线不到一周，1
日，菏泽市城市管理局党组书记、局
长姜守民再次来到市长热线办公
室，专门接听关于供暖方面的热线。
记者了解到，目前，城区集中供暖已
经普遍热起来。但由于部分小区位
于供暖管网末端，仍有个别小区居
民家中还未热起来，而另一些小区
则室温过高，居民不得不开窗降温。
城管局专门请来了廊坊的专家，正
在逐个进小区排查，平衡城区供热
系统，预计两天后会有成效。

华英路北段的供暖是个老
问题。涉及小区有南华康城、公
园1号、水岸嘉园等。期间，这几
个小区都有业主打来电话反映
暖气不热问题。其中，南华康城
的一位业主称，一到晚上家里暖
气片就冰凉，如今供暖已经过去
15天，不知什么时候才能正常暖
和起来。

对此，姜守民解释，华英路
北段供暖管网当初建设时直径
较细，而今周边的小区增多，供

暖面积大量增加，水流循环受影
响，造成附近一些小区温度不
高。

不过，这次请来的专家提到
了一个治本的办法，在人民路和
康庄东路增加热力管道，但这个
工程实施还需要时间。目前还有
个办法，从首站开始调整，合理
分配流量，解决末端流量小的问
题。“廊坊来的专家今天正在调
整长江路上小区的换热站温
度。”姜守民介绍。

部分小区温度不高

正调试合理分配流量 太热的降降 太凉的升升
菏泽请来专家逐个进小区排查供暖问题

本报菏泽12月1日讯(记者
张建丽 邢孟) 1日，菏泽市城
市管理局党组书记、局长姜守民
接听完市长热线后，又赶往小区
与会诊专家会合，一起排查小区
二级换热站运转情况。

“专门从廊坊请来了专家，
让我们的工作人员和专家一起
进小区，逐个排查小区供暖出
现的问题，然后对症解决。”姜
守民告诉记者，虽然城区集中
供暖已经普遍热起来，但由于
部分小区位于供暖管网末端，
仍有个别小区居民家中还未热
起来。与之相反的是，另一些小

区则出现家中暖气太足，室温
过高居民不得不开窗降温。

针对这一情况，为了合理
分配流量，平衡整个城区供暖，
保证供暖末梢用户居民家中也
能热起来，菏泽市城市管理局
已经从廊坊请来了供暖方面的
专家，集中解决这一问题。专家
及工作人员将逐个走访重点小
区，检查小区换热站运转情况，
对于回水温度过高的小区，将
小区换热站阀门适当关小，不
致居民家中过热，室内外温差
过大。

“我们上午已经走访了火

车站小区、鑫润嘉园、华英嘉园
等5个小区，每个小区都有专家
对换热站进行检测、调试。”在
亨通园小区，一位工作人员边
记录着换热站水温、水压等各
种数据边跟记者说道。

“我们主要是检测小区二
级换热站的水温、水压等相关
指标，根据检测的结果判定小
区换热站是否能满足小区居民
目前采暖需求，如果远大于小
区采暖需求侧根据需要进行调
节，保证整个管网的流量和压
力平衡起来。”参与这次供暖

“会诊”的一位工程师介绍。

剑桥公馆的居民打来电话
咨询什么时候可以供暖。姜守民
解释，剑桥公馆原本是计划今年
供暖，目前管道敷设、施工有个
过程，将尽快进行。鲁商凤凰城
的一位居民也问什么时候能供
暖。“目前该小区还没有提出供
暖申请。”姜守民表示，将让工作
人员主动去与物业对接。

金盾花园和天宏小区的居
民称，到现在家里的温度还不到
15℃，已经足额交上的供暖费该

怎么办？姜守民表示，只要达不
到18℃，通过实地检测等流程
后，坚决给市民退款。

另外，奥林花园南区的一居
民反映，周边小区温度都很高，
中达尚城能达到20多度，自己家
也就18℃。姜守民告知，18℃即
是标准温度。专家检测首站的温
度和压力可以覆盖全市，现在要
做的就是均衡各小区的温度，解
决冷热不均的问题，预计两天后
会有成效。

室内温度不到18℃

经实地检测可以退钱

专家在亨通园小区检查供热情况。
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